

«Columbia» iniciará en breve la construcción de su nave en Reinosa

La Sociedad para el Desarrollo Regional de Cantabria —SODERCAN— ha enviado a los medios de comunicación su último informe sobre las actuaciones que se están llevando a cabo para paliar el problema industrial de Reinosa y su comarca, como es la pronta instalación de «Columbia».

M. A. S.

Entre los proyectos más interesantes destaca el de Hilaturas Portolín de instalar una fábrica en Reinosa para el hilado de lino húmedo con una inversión de 1.700 millones de pesetas y una plantilla de 131 operarios. Para ello, necesita un alto nivel de subvenciones y ayudas que hasta el momento ha venido gestionando con ENISA, Empresa Nacional de Innovación.

Hilaturas Portolín tras su reciente compra por un inversor privado —antes dependía del Fondo de Garantía de Depósitos— está elaborando un ambicioso plan para su relanzamiento en el que entraría la construcción de esta nueva factoría.

Las otras actuaciones de SODERCAN en Reinosa se centran en la sociedad de suelo industrial —SIRESA— que cuenta con un

capital de 35 millones de pesetas. Ya está terminada la urbanización de la primera fase a falta de la instalación eléctrica que va a correr a cargo de Electra de Viesgo. Precisamente, en este polígono está a punto de terminarse una nave de 680 metros cuadrados para modelados industriales, industria que se dedicará a la fabricación de modelos para la fundición y que tendrá 19 puestos laborales.

La empresa «Columbia» tiene en la actualidad concedido una subvención de 86 millones del Gran Area de Expansión Industrial y avales de la Diputación por valor de 80 millones para la obtención de un crédito puente hasta que se cobre la subvención.

Se está realizando la ingeniería en detalle para iniciar inmediatamente la construcción de la nave de 2.400 metros cuadrados.

Además se está negociando

con Forjas y Aceros la subvención para el personal de esta empresa que «Columbia» recoloque.

Se parte con un capital de cien millones en los que SODERCAN participa con el 33 por ciento. El número de empleados es de 75 en dos fases de incorporación.

Otros proyectos

SODERCAN está negociando también la instalación en Reinosa de la empresa americana Antelop —con fábrica en Taiwan— que se dedica a la producción de material deportivo, básicamente raquetas y palos de golf. Es necesario definir el nivel de ayudas que pueden conseguirse para conseguir su implantación. La plantilla inicial sería de 50 operarios y en un segundo año se podría llegar hasta los 101.

Otra sociedad sería la de Nutribón —constituida por SODERCAN y empresarios cántabros— y que se dedicará a la explotación de una turbera en Campoo de Suso y fabricación en el polígono de SIRESA de turba y sustratos y

DM/Viernes, 4 de septiembre de 1987

abonos orgánicos para la agricultura. Se llegaría a 20 operarios en dos fases.

La situación actual es que se está gestionando la subvención del Gran Area de Expansión, créditos del BCI y «Leasing» para la adquisición de maquinaria.

Entre estos proyectos que están en estudio se encuentra el de Minas Las Rozas estando en análisis la viabilidad de explotación de las minas de lignito actualmente inactivas. Si se comprueba la posibilidad de trabajarlas habría que conseguir un «cupó para térmicos» del MINER para su explotación rentable. La mano de obra se fija en 50 operarios y hasta se podría llegar a cien en un plazo de seis meses.

De otro lado, se está en negociación con una fábrica de Madrid de montura de gafas que podría dar labor a 25 operarios.

ALERTA

Viernes 4 de septiembre de 1987

ALBERTO IBÁÑEZ. Santander

El director de Hilaturas Portolín, Rafael Oller, manifestó ayer a este periódico que el proyecto de abrir una nueva factoría en Reinosa está aún en estudio y su puesta en práctica dependería de las subvenciones concedidas por los organismos públicos. Hilaturas, que reconoce tener clientes suficientes para ampliar su producción sin excesivos riesgos, estaba interesada en las ofertas de subvenciones que se han barajado para la comarca de Campoo, pero asegura que sólo afrontaría el proyecto si conoce *a priori* la cuantía exacta de las ayudas y puede acceder a ellas en un plazo breve.

Rafael Oller, que asegura sentirse sensibilizado por la situación de Reinosa, quitaba ayer trascendencia al proyecto de instalar una nueva factoría en la capital campurriana, asegurando que, hasta el momento, únicamente ha mantenido una toma de contacto con el INI, en la que, simplemente, facilitó una estimación global de la cuantía a invertir, 1.700 millones de pesetas, y de los puestos de trabajo a crear, 131. Oller, protagonista de la recuperación de la fábrica de Molledo, que bajo su dirección ha pasado de una grave suspensión de pagos a la rentabilidad, explica que una empresa como Hilaturas no puede hacer frente a una inversión semejante sin unas ayudas de importancia como las que verbalmente se han barajado para las empre-

sas que se instalen en Reinosa.

Hasta el momento, los estamentos políticos y la propia empresa Forjas y Aceros han ofrecido subvenciones de dos millones de pesetas por cada obrero de FOARSA recolocado, incentivos algo inferiores por los vecinos de la comarca empleados y ayudas a fondo perdido, que podrían llegar, incluso, al 45% de la inversión. Esta última cifra sería, en todo caso, un techo máximo, muy difícil de conseguir, por lo que Oller pretende conocer desde el principio la subvención concreta que se le concedería. La segunda condición para hacer realidad la factoría es una rápida entrega de las ayudas, "porque tenemos la experiencia del Gran Area de Expansión Industrial, donde presentamos un proyecto hace mu-

chos meses y, hasta el momento, el mutismo ha sido absoluto.

Sin problemas para la fábrica de Molledo

Hilaturas Portolín, una empresa vinculada a Banca Catalana, pasó al Fondo de Garantía de Depósitos al entrar en crisis la entidad y ha sido reprivatizada recientemente. A pesar de los intentos de SODERCAN para que quedase en manos de algún grupo cántabro, varios de ellos, que se habían mostrado interesados en la fábrica de lino, no llegaron a un acuerdo sobre las condiciones económicas y definitivamente el Fondo de Garantía de Depósitos lo vendió a un *holding* madrileño que, hasta ese momento, no tenía la más mínima relación con el sector textil, el grupo MONTHISA, que ha mantenido al frente de la factoría al director anterior. En estos momentos son únicamente dos las fábricas españolas dedicadas a la hilatura del lino, siendo Portolín la que se encuentra en mejores condiciones.

La posibilidad de realizar

una nueva planta no supondría un menoscabo para la factoría de Molledo, según afirma Rafael Oller, quien manifiesta que durante los seis años de su gestión se han realizado inversiones importantes que indican el interés por la continuidad de este centro

Plantaciones, un proyecto olvidado

La fábrica de Molledo importa toda la materia prima que necesita, dado que en Cantabria desaparecieron los cultivos de lino. Rafael Oller, que considera el clima de la región idóneo para estas herbáceas, asegura que se podría obtener la mejor calidad de lino del mundo, y hace algún tiempo propuso al Gobierno regional la realización de cultivos experimentales para, en un futuro próximo, recuperar estas fibras como alternativa agrícola a la ganadería de leche. El proyecto, que en su día fue bien acogido por la Diputación, hoy duerme el sueño de los justos en algún cajón olvidado, mientras Hilaturas mantiene unas importaciones de fibras por valor de casi 400 millones de pesetas al año.